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平成２５年第４回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

１２月１７日
平成２５年 １２月１８日 （ ３日間 ）

１２月１９日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

順番 議席番号 氏名 頁 質問日

１ 15番議員 大 城 真 孝 ２

２ 14番議員 上 原 喜 代 子 ３

３ ６番議員 赤 嶺 奈 津 江 ４ 12月17日（火）

４ ７番議員 知 念 富 信 ５

５ 10番議員 宮 城 寛 諄 ６

６ ９番議員 金 城 好 春 ７

７ ８番議員 宮 城 清 政 ８
12月18日（水）

８ ２番議員 照 屋 仁 士 ９

９ 12番議員 浦 崎 み ゆ き 11

10 11番議員 大 城 毅 12

11 13番議員 玉 城 勇 15 12月19日（木）

12 ４番議員 花 城 清 文 16

平成２５年１２月１２日作成
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□ 大城真孝 議員

１．津嘉山地内の町道整備について ［ 町長 ］

（１）津嘉山地内の町道７３号線（東部消防組合南風原出張所から国道５０７号バイ

パスに向かう道）とそこに続く町道１５０号線を拡幅して整備できないか。

２．警察宿舎前の下水道整備について ［ 町長 ］

（１）津嘉山北土地区画整理地内の警察宿舎前区画は、ほぼ造成工事が終わっている。

早急に下水道事業を行うべきだと思うが、どう考えるか。
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□ 上原喜代子 議員

１．育英会貸与制度の現状を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）近年、育英会貸与の活用状況はどのような状況か。 数年間を比較して大きな

変化は見られるか。

（２）現在までの未償還件数と未償還額はどうなっているか。

（３）償還の実情はどうなっているか。また、利用者から償還方法に対し、相談等も

あるか。

（４）利用者負担の少ない償還制度を創設する考えはないか。

２．産業振興事業の成果と今後の方針を問う ［ 町長 ］

（１）平成２４年度から３年間をめどに商工会へ委託している商品開発の実績はどう

なっているか。

（２）今後の方針として地域活性化につながる企画を町民から募集する考えはないか。

３．ストーリー性のある緑の景観で名所づくりを ［ 町長 ］

（１）道路整備等で大きく変化する本町に、緑化推進の観点から緑のトンネルを意識

した植栽はできないものか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．特別支援教育支援員について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）特別支援教育支援員が採用された場合、サポートする児童について事前に前任

者や担任教諭と連携して研修などを行っているか。

（２）発達障がい等でサポートを必要とする児童のなかには、担任が代わると慣れる

まで厳しい児童もいると聞く。そのような児童に対して、支援員が代わらないなどの

配慮はされているか。

（３）近隣の市町の中でも、南風原町は時給が低い方で、経験者や良い人材が待遇の

良い他市町に流れてしまっていると聞いているが、他市町の状況確認は行っているか。

当町の現状はどうなのか。

２．中学生の通院にこども医療費助成制度の適用を ［ 町長 ］

（１）県内においても中学生まで入院のみでなく、通院の医療費助成を行っている

自治体もある。当町においても、中学生まで通院についても助成できないか。

（２）自治体間の格差をなくすためにも、平等という観点から県にこども医療費助成

について、中学生まで通院も対象にするよう要請してはどうか。
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□ 知念富信 議員

１．県道の観光ルートの除草を ［ 町長 ］

（１）県の除草作業はどのような判断で行われているか。 観光ルートの繁茂を県へ

除草要求しているか。

（２）県道の除草作業を町で受託し、町内業者に除草作業をさせることはできないか。

（３）町内の各地域で清掃ボランティアを行う人達を町が募集し、地域活性化に取り

組めないか。

２．電柱移動と通学道路にグリーン歩道設置を ［ 町長 ］

（１）町道４７号線（イエローハットから那覇バス新川営業所に向かう道）の未整備

道路にある電柱を移動できないか。また、通学帯に色塗り歩道（グリーンベルト）を

設置できないか。

（２）県道２４１号宜野湾南風原線から町道１１号線入口にある電柱の移動について

平成２４年９月定例会や平成２５年３月定例会でも要望し、移動されると答弁もあっ

た。未だに撤去されていないのはなぜか。

（３）町内の通学路にはグリーンベルトが必要と思うがどう考えるか。

３．黄金森公園入口のトイレを洋式に ［ 町長 ］

（１）黄金森公園入口のトイレは観光客やタクシー乗務員等、利用する人が多いが、

和式トイレの汚れについて苦情が多いと聞く。洋式に取り替えできないか。

（２）町内の公共トイレを洋式に取り替えできないか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．ファーマーズマーケットの設置について ［ 町長 ］

（１）平成２７年４月開業を目標とするＪＡ直営のファーマーズマーケットについて

説明会が行われた。ＪＡ直営であるため、ＪＡ組合員が出荷の対象者となるが、ＪＡ

組合員以外の生産者の野菜や加工品などを扱う場所の確保はできないか。

（２）南風原南インター付近に開業予定であるが、 中央分離帯のある道路に面し、

出入りに不便ではないかと思われる。整備の必要性はないか。 周辺道路である町道

１５０号線や町道２７６号線の整備も必要ではないかと考えるがどうか。

２．集落内の制限速度を再検討できないか ［ 町長 ］

（１）山川区内の町道２８号線（せせらぎ公園前道路）は現在４０ｋｍ制限となって

いる。集落内であり、危険である。速度を低く設定できないか。

３．介護保険制度の見直しについて ［ 町長 ］

（１）政府は要支援１・２について、 介護保険で行っている給付を市町村に任せ、

介護保険から切り離すことを検討している。平成２５年６月定例会でも同様の質問を

行ったが、当町の状況と今後の課題を確認するため質問する。当町に要支援１・２の

対象者は何人いるか。

（２）要支援１・２は軽度とはいえどもヘルパーなどの専門家の援助を受けることで

在宅で生活が続けられる方も多い。介護保険の給付を外されることで、症状が悪くな

ることはないか。

（３）利用者が従来の介護給付サービスと総合サービス（見守りや配食などをボラン

ティアが担う）を選択して利用することができるとされたが、町内に総合サービスの

利用者はどのくらいいるか。

（４）町内には介護関連の事業所も多くあるが、要支援１・２が介護給付から外され

る場合、どう影響するか。

（５）特別養護老人ホームへの入所は要介護３以上とするとされ、２０１５年からは

新たな入所の場合、要介護１・２は受け入れができないといわれている。当町には

特別養護老人ホームへの入所を待つ要介護１・２の方は何人いて、どう影響するか。
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□ 金城好春 議員

１．ＪＡファーマーズマーケットと周辺整備について ［ 町長 ］

（１）いよいよ平成２６年４月頃にＪＡファーマーズマーケットの建設工事が始まり、

平成２７年の４月頃完成予定であると聞いたが、建設の進捗状況や予定はどのように

なっているか。

（２）ＪＡファーマーズマーケットが建設されると、道路混雑が予想される。しかし、

予定地の重要道路となる町道１５０号線は、車のすれ違いができないくらい狭い道で

ある。改善することはできないか。

２．津嘉山小学校の環境整備について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）津嘉山小校舎の壁は長い年月により色あせてきた。防水も兼ねたペンキを塗り、

リニューアルできないか。

（２）校門までの歩道は亀裂が入り、段差まで生じている。改善できないか。

３．南星中学校の校内緑化について ［ 教育委員長 ］

（１）南星中校舎の２階、３階に設置されている花壇は何も植えられていない。観葉

植物のポトスを植えて緑を増やすことはできないか。また、一部の花園に枯れた草木

が放置されている。取り除いてポトスを植えてはどうか。

４．英語教育の向上について ［ 教育委員長 ］

（１）特定の教室に「英語の国」と看板を掲げ、その教室の中では英語しか話せない

ルールを作り、生徒同士または先生と生徒の英会話の向上を目指すことはできないか。

（２）町の方で英語教室や英会話講座等を開催しているか。
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□ 宮城清政 議員

１．黄金森公園南側に駐車場整備ができないか ［ 町長 ］

（１）以前、黄金森公園に観光バスも駐車できるような計画があると聞いたことが

ある。いつごろ整備の予定か。駐車できる台数は何台予定しているか。

２．町道５号線の整備計画はどうなっているか ［ 町長 ］

（１）陸上競技大会や野球大会等の際、町道５号線（黄金森公園の外周）に路上駐車

して、農家のみなさんに迷惑をかけている状況である。早めの整備が必要と思うが、

いつ頃を予定しているか。

（２）道路計画の中で公園側の残地部分を駐車場にできないか。

（３）現道部分の農地側に計画変更し、現道部分を駐車場にできないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．議会活性化に協力を ［ 町長 ］

（１）今１２月定例会に「議会基本条例」の提出を予定している。これまで議場整備

をはじめ、町執行部からは多数前倒しで協力があった。あらためて、条例制定後には

その内容にさらなる協力を要望するが、町長の見解を問う。

（２）これからも議会活性化に向けて、議員も自ら研鑽を積み、町政発展のために尽

くさなければならない。そのためにも今後、町執行部との意見交換や議員の自己研鑽

に対する協力を求めるが町長の見解はどうか。

２．町民(個人･法人)の所得向上に関する調査はどうなった ［ 町長 ］

（１）平成２５年度３月定例会でも所得向上調査を検討する旨の答弁があった。どの

ような検討がされたか。

（２）必要な調査をまずは事業化し、外部委託してはどうか。

（３）これまでの事業で、明確に所得向上につながった例はあるか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

３．伝統芸能公演(行事)事業への助成を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）平成２４年度に那覇市をはじめ他の市町村では一括交付金で伝統芸能公演事業

に助成を行っている。本町も実施団体の主体性を尊重しながらも、全町的な助成が

できないか。

（２）各字の伝統芸能に関する事業に助成してはどうか。 前回の団体助成の経過も

踏まえ、より活用しやすい方法でできないか。

（３）観光振興の観点からも、伝統芸能公演の県外・国外派遣へも積極的に助成すべ

きではないか。

４．防犯灯・街灯のＬＥＤ化を ［ 町長 ］

（１）平成２４年度一括交付金事業の繰越事業として石垣市でも防犯灯等のＬＥＤ化

を実施をすると聞く。本町も各字の負担を減らすため、 防犯灯・街灯のＬＥＤ化に

取り組んではどうか。

５．バス停上屋の整備を ［ 町長 ］

（１）平成２４年度に豊見城市をはじめ、いくつかの市町村で一括交付金を利用しバ

ス停上屋を整備したと聞く。観光客の公共交通機関利用のため、本町のバス停上屋を

沖縄らしい装飾で整備できないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．児童虐待の現状を問う ［ 町長 ］

（１）毎年１１月は児童虐待防止推進月間である。そこで、本町における児童虐待に

対する保護や窓口相談、近隣からの通報件数を問う。

（２）過去５年間の保護･窓口相談･通報の状況はどうか。

（３）児童虐待等防止ネットワークを充実・強化すると総合計画に掲げられているが、

現在はどのような支援等を行っているか。また、今後の対策はどうなっているか。

（４）啓発活動として、児童虐待防止運動のシンボルマークであるオレンジリボンの

ピンバッチを作成する考えはないか。

２．ＤＶ対策について ［ 町長 ］

（１）本町におけるＤＶの相談や被害等の件数はどのくらいか。

（２）本町のＤＶ防止対策はどのように行っているか。

（３）対策は現状のままでよいか、町長の見解を問う。

３．待機児童解消について ［ 町長 ］

（１）現在の保育園待機児童は何人か。

（２）待機児童解消に向けてプランは作成されているか。

（３）県の「待機児童対策解消支援基金」を活用する計画はあるか。

４．アレルギー対策について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）公立保育所や学校の給食におけるアレルギー対策を平成２５年３月定例会でも

質問したが、その後の対策はどのように進捗しているか。

（２）アレルギー対応マニュアルを分かりやすく、 簡潔に解説したパンフレットを

作成し、関係者に配布できないか。
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□ 大城毅 議員

１．辺野古への基地建設を強要する政府と国会議員などの公約破棄への見解を問う。

また県知事に基地建設につながる公有水面埋め立てを承認しないよう求めるべきだが

見解を問う ［ 町長 ］

（１）政府と自民党本部は、圧力と強要で県選出自民党国会議員や自民党県議、自民

党県連に辺野古移設容認へ公約を変更させた。この政府・自民党本部の強引なやり方

と有権者への背信行為である公約変更について、町長の見解を問う。

（２）安倍政権は、米国の意思を最優先にし、県民総意を踏みにじり、新基地を押し

付けようとしている。「県内移設でないと普天間基地が固定化する」などと、県知事

に新基地建設のための公有水面埋立承認申請の許可を迫っている。 この安倍政権に

対する町長の見解を問う。

（３）県知事に、基地建設につながる公有水面埋め立てを承認しないよう求めるべき

だが町長の見解を問う。

（４）県民・町民は米軍基地を押し付ける日米政府に対し、「普天間基地の県内移設

断念、閉鎖･撤去、垂直離着陸機・オスプレイ配備撤回」の県民総意を「建白書」と

して町長を先頭に国に届けた。今、求められているのは日米政府に対し、この建白書

の立場で頑張りぬくことと考える。市町村で初めて町民大会を開くなど先頭に立って

きた町長の見解を問う。

２．秘密保護法の撤廃を求めるべきだがどうか ［ 町長 ］

（１）「特定秘密保護法」は、政府の恣意的判断で特定秘密が決められ、重刑で国民

を監視し、国民の言論・表現の自由を規制する弾圧立法である。国民の目･耳・口を

ふさぎ、日本を「海外で戦争する国」につくりかえる狙いを持っている。基地が集中

する沖縄が一番影響を受ける。民主主義の骨幹である国民の「知る権利」を侵害し、

日本国憲法の基本理念である、国民主権・基本的人権の尊重・平和主義をことごとく

覆すものとなっている。短い国会審議の間でもその危険性が明らかになり、ジャーナ

リストや映画人など広範な反対運動が燃え上がった。同法に対する町長の見解を問う。
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（大城毅議員 一般質問）

３．認可外保育園の認可化と保育行政の充実を ［ 町長 ］

（１）認可外保育園が町の保育行政に果たしている役割をどう評価するか。

（２）平成２７年度からの新計画「市町村子ども・子育て支援特別計画」を立案する

うえで、子ども・子育て会義の構成に認可外保育園の関係者もいるべきだが、そうな

っているか。

（３）子ども・子育て新システムは、「認可基準や欠格事由を明示し、これを満たす

場合は、原則として認可するものとして、認可制度の透明化を行うことで保育所等が

保育需要の増大に機動的に対応できるようになる」とされている。（沖縄県青少年・

児童家庭課「待機児童対策特別研修会」平成２５年８月２４日～９月１日）。一方、

県は「沖縄県待機児童対策行動指針」を策定し、それに基づき「平成２９年までに

待機児童を解消する『市町村待機児童解消計画』の策定を依頼している」（ 〃 ）と

している。町は市町村待機児童計画の策定についてどう取り組んでいるか。

（４）同研修会で、「各認可外保育所の認可保育所、小規模保育事業、家庭的保育事

業所への移行を積極的に支援していく」としている。町の認可化を希望する保育園を

支援する取り組みはどうなっているか。

（５）名護市では認可外保育園に通う子どもの保育料助成を１０月からはじめ、園児

２人目は半額、３人目以降は無料にしている。（平成２５年９月２５日沖縄タイムス)

南風原町でも実現すべきではないか。

４．児童生徒の学習環境改善のため、全教室へのクーラー設置とトイレの洋式化を

進めるべきではないか ［ 町長・教育委員長 ］

（１）那覇市においては「高温多湿な状況が長期間続くため、児童生徒の学習環境を

改善する必要がある」として、全普通教室への冷房施設の設置を進めている。小学校

が平成２９年度、中学校は平成２８年度にそれぞれ１００％、普通教室に整備完了す

ることになっている。南風原町でも一括交付金を活用し、整備を計画するべきではな

いか。

（２）４小学校、２中学校の全普通教室にクーラーを整備するとして、ひと学年に

かかる費用はいくらを見込むか。

（３）学校トイレの洋式化を進めるべきではないか。まず改修を行う北丘小学校で

推進してはどうか。
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（大城毅議員 一般質問）

５．バス停の屋根・ベンチの取り組みはどうなっているか ［ 町長 ］

（１）平成２５年３月定例会の経済建設部長の答弁について確認する。

①当間原バス停に屋根はつくのか。

②兼城十字路バス停はどうか。

（２）歩道幅員の余裕３．５ｍはバス引き込みからほんの少しずらせば可能だが、そ

のように要請したか。

６．県営団地の建て替えに関しての戸数配置はどうなっているか ［ 町長 ］

（１）県営南風原第一団地、第二団地の建て替えに際して、第一団地の戸数を減らす

ことのないよう求めるとしているが、どうなっているか。

（２）県の「県営南風原団地・南風原第二団地再生計画策定報告書」１４５ページに

「南風原町が役場より高い建物を要望していない点も留意する」とあるのを訂正させ

たか。

７．中央公民館前県道の照明はどうなっているか ［ 町長 ］

（１）中央公民館などの利用者のためにも、中央公民館・文化センター前には照明

設備が必要だが、県道拡幅計画では設置される計画となっているか。

（２）拡幅までの間、仮設でも照明設備を整備するよう求めるべきではないか。
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□ 玉城勇 議員

１．町民の生命・財産を守ると共に利便性を高めるために道路環境整備を

［ 町長 ］

（１）南風原町内の土地改良区道路における事故や災害等に対して、緊急用標識の設

置ができないか。

（２）町民の安全ならびに利便性を高めるため、宮城後原から与那原町大見武への接

続について与那原町との協議を行い、道路改良整備ができないか。

２．南風原町の均衡あるまちづくりについて ［ 町長 ］

（１）町内各地区の都市計画で今後見直しや新たな計画が必要な所はないか。

３．国道３２９号バイパス周辺のまちづくりについて ［ 町長 ］

（１）与那原バイパス周辺のまちづくりについて将来計画を策定すべきでなないか。

（２）南風原バイパス周辺のまちづくりの将来計画も検討すべきではないか。

４．南風原ダムの水利用について ［ 町長 ］

（１）与那原町大見武地区の土地改良区には南風原町民の所有する農地も多い。しか

し、同地区内に給水栓がなく、不便をきたしている。与那原町と協議を行い、南風原

ダムの水が利用できるよう給水管の布設ができないか。

（２）町内土地改良区内の水の無断および無駄な使用を避けるため、ロック機能

ならびにタイマーの取り付けを検討すべきでなないか。
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□ 花城清文 議員

１．那覇リサイクルセンター「エコマール那覇プラザ棟」への一部事務組合加入に

ついて問う ［ 町長 ］

（１）大型家具や家電等の資源ごみは何パーセント再利用されているか。

（２）資源ごみとして再利用を推進するため、那覇市リサイクルセンター「エコマー

ル那覇プラザ棟」へ加入を交渉してはどうか。

（３）那覇市リサイクルセンター「エコマール那覇プラザ棟」への加入ができるまで、

那覇市に委託してはどうか。

２．役場や学校等の照明器具をＬＥＤに取り替え、経費の節減に努めてはどうか

［ 町長・教育委員長 ］

（１）平成２４年度における各施設等の電気料と財政調整基金の利子を明らかにせよ。

（２）役場が管理する庁舎や学校等の照明器具をＬＥＤに取り替えることで経費の節

減になるが、導入はどうか。

（３）財源を沖縄振興特別推進交付金の活用でできないか。それができない場合、財

政調整基金を活用しても費用対効果が得られるがどうか。
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（花城清文議員 一般質問）

３．幼稚園へのクーラー設置と断熱フィルム施工について問う

［ 町長・教育委員長 ］

（１）町は延長保育の実施、預かり保育の充実に取り組んできた。 しかし、教室や

ホールはそのままのため熱中症が心配される。幼稚園教育の充実と園児の健康管理の

ため、クーラー設置が必要だがどうか。

（２）役場等の公共施設は断熱フィルムの工事がされたが、幼稚園は未だにされてい

ない。取り残された幼稚園も他の施設と同様に断熱フィルムを早急に設置してほしい

がどうか。

４．新川側の県道２４１号線の中央分離帯について県との交渉を問う ［ 町長 ］

（１）県道２４１号線の完成後、新川の町道１３９号線(旧新川公民館前の道路)から

の右折はどのようになるか。

（２）新川１７３番地付近（県立公文書館前）に住宅が数軒ある。今は私道を通って

県道に合流できるが完成後、右折はどのようになるか。

（３）経済活動や道路の利用から中央分離帯はない方が良い。その交渉はできないか。


